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Pfarrgemeinderatssitzung 

 

Röm.-Kath. Kirchengemeinde  

Bad Säckingen-Murg 

vom 23.11.2022 

Zeit:    19:35 Uhr bis 21:20Uhr    
Teilnehmer: innen:   siehe Anwesenheitsliste (Anlage) 
 
 
Top 1: Eröffnung und Begrüßung 
Herr Alexander Löw eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
Top 2: Geistlicher Impuls 
Dekan Peter Berg gibt einen kurzen geistlichen Impuls.  
 
Top 3: Regularien 

a) Feststellung der Beschlussfähigkeit – ist gegeben 
b) Genehmigung der Tagesordnung – genehmigt 
c) Herr W. Butz hat einen Einwand zum letzten Protokoll: das Gemeindeteam St. 

Fridolin ist nicht an der Organisation oder Durchführung des Erntedankgottes-
dienst in der Huber-Arena beteiligt – der Einwand wird zur Kenntnis 
genommen. 
 

Top 4: Kirchenentwicklung 2030 
Der PGR-Vorsitzende erhielt ein Schreiben von der Leitung der Projektkoordination 
für die Kirchenentwicklung 2030, verbunden mit der Bitte um Stellungnahme und 
Rückmeldung bis zum 30.11.2022. Gegenstand der Stellungnahme sind die in der 
Anlage genannten 4 Themenfelder. Die Ergebnisse (siehe Anlage) werden vom 
Vorsitzenden Herrn Löw an das Erzbischöfliche Ordinariat weitergeleitet. 
 
TOP 5: fair.nah.logisch 
  
Pastoralassistentin Eva Pollitt erläutert das Projekt der Erzdiözese. In der Kirchen-
gemeinde hat sich bereits die Kita in der Mühle in Murg hierzu verpflichtet.             
Die Aufgaben der Kirchengemeinde wären: 

- Produkte soweit wie möglich aus fairem Handel, regionalem Anbau und 
ökologischer Landwirtschaft zu verwenden 

- Bildungsveranstaltungen über die nachhaltige Beschaffung von Lebensmitteln 
- Regelmäßige Öffentlichkeitsarbeit über das eigene Engagement 

 
Herr A Löw findet die Kampagne gut. fair.nah.logisch ist nicht begrenzt auf den 
Einkauf von Lebensmitteln, sondern betrifft die Beschaffung in allen Bereichen, so 
z.B. auch von Büromaterial – die Gemeindeteams müssen mit einbezogen werden! 
 
Pastoralreferentin G. Trapp: Der Kauf von fairen Produkten wird zum Teil in der 
Seelsorgeeinheit schon praktiziert, so dass sie für die Umsetzung keine größeren 
Probleme sieht. Außerdem passt dies auch sehr gut zum Ziel der Erzdiözese 
Freiburg, die bis 2030 Klima neutral zu werden. 
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Frau A. Koubik findet es wichtig, dass die Kirchengemeinde sich für Werte einsetzt. 
Es ist wichtig das christliche Weltbild auch nach außen zu zeigen und zu leben. Das 
Vorhaben soll mit in die Gemeindeteams genommen und dort besprochen werden.  
 
Herr W. Butz sieht praktische Probleme in der Umsetzung, da es örtliche Dienst-
leister und Handwerker wie z.B. Bäcker u. Metzger (möglicherweise bald) nicht mehr 
geben wird. 
 
Frau B. Martinie befürwortet fair Trade gehandelte Produkte zu beziehen. 
 
Herr J. Brosda bittet um Unterlagen und lädt Frau Pollit zur nächsten Gemeinde-
teamsitzung am 26.01. nach Hänner ein. 
 
Herr A. Löw zieht aus der Diskussion heraus das Resümee, dass der Pfarrgemeinde-
rat grundsätzlich für dieses Projekt ist. Dafür braucht es allerdings einen „Kümmerer“ 
und eine Bestandsaufnahme, was getan werden kann. 
 
Pastoralassistentin Eva Pollitt erklärt sich dazu bereit „fair.nah.logisch“ auf den Weg 
zu bringen und hierzu ein Team zu finden. 
 
Das Gremium erteilt ihr einstimmig den Auftrag dazu. 

 
 

Top 6: Berichte aus den Gemeindeteams, Stellungnahme zu den Statements 
 
Stellungnahme Statements, Reaktionen: 
 
Herr G. Möller berichtet, dass die Statements bei einem Pressetermin veröffentlicht 
wurden. Ebenso liegen Flyer in den Kirchen aus. Dieser wurde zeitgleich auf der 
Homepage online gestellt. 
 
Herr A. Löw - wurde gar nicht darauf angesprochen, er hätte mehr Reaktion erwartet. 
 
Frau A. Koubik – bekam überwiegend positive Rückmeldungen, 1 negative. 
 
Herr J. Brosda – wurde von 1 Person angesprochen - die Frage über den Austausch 
kam auf.  
 
Herr S. Geng – bekam eine Rückmeldung. In diesem Zusammenhang kam die Frage 
nach einer Gemeindeversammlung auf. 

 
Der Vorstand merkt zum Punkt Gemeindeversammlung folgendes an:  
Eine Gemeindeversammlung kann von den jeweiligen Mitgliedern des PGR 
jederzeit für ihre Pfarrei organisiert und durchgeführt werden (in Murg fand laut 
Herrn Möller 2019 eine solche statt). 
 

 
Gabriele Trapp – erhielt überwiegend positive Rückmeldungen, auch von außerhalb 
der SE. 
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Firmung 
 
Pastoralassistentin Eva Pollit berichtet, dass es ein 1. Treffen der Firmbegleiter gab. 
Die Firmbriefe werden diese Woche an die möglichen Firmanden versandt. Das 
Konzept wird dasselbe sein, wie vor 2 Jahren. 
 
Berichte aus den Gemeindeteams: 
 
St. Martin: 

-  Erntedankgottesdienst wurde gut angenommen. 
- St. Martinsfeier (Martinsritt, Festgottesdienst mit Prozession) war ein voller 

Erfolg, gute Besucherzahlen. 
- Das Schmerzensfest in Rippolingen sollte wieder mehr Bedeutung bekommen 

und im nächsten Jahr auf einen Sonntag gelegt werden. 
- Einladung zur Rorate Feier am Samstag, den 03.12. um 07:00 Uhr nach St. 

Martin. 
 
St. Fridolin: 

- Das Gemeindeteam wird künftig neu erscheinende Fridolinsboten in 
unregelmäßigen Abständen nach dem Gottesdienst austeilen, um wieder 
mehr Kontakt zu Gottesdienstbesuchern herzustellen. 

 
Top 7 Informationen des Vorstandes u.a. zu Weihnachten 
 
Herr Dekan P. Berg berichtet, dass in der Adventszeit an verschiedenen Orten 
Rorate Messen angeboten werden, ebenso finden in Hänner wieder Spätschichten 
statt. Es finden (wie gewohnt) in jeder Gemeinde an Weihnachten Gottesdienste statt. 
 
Herr Michael Hikisch aus Murg-Niederhof hat eine Ausbildung zur Trauerbegleitung 
absolviert. Momentan besucht er einen theologischen Kurs, so dass er in den 
Beerdigungsdienst der SE aufgenommen werden kann. 
 
Vorgabe der Erdiözese über das Heizen in der Kirche 
Wo kann man Energie sparen (Kirchen, Gemeinderäumen)? 
Die Erzdiözese empfiehlt die Kirchen in der Heizperiode zwischen 10 und 13 Grad 
aufzuheizen, bei Werktagsmessen sollen die Kirchen nicht hochgeheizt werden. 
Mit dem Verwaltungsbeauftragten soll besprochen werden, wo Einsparungen 
vorgenommen werden können. 
 
Die nächste Pfarrgemeinderatssitzung findet am Mittwoch, den 01. Februar um  
19:30 Uhr im Münsterpfarrheim in Bad Säckingen statt. 
 
Bad Säckingen, den 28.11.2022 
 

Für das Protokoll:     für den Pfarrgemeinderat: 

 

gez. Ruth Bächle-Weigend               gez. Alexander Löw 

 

Anlagen: Anwesenheitsliste, Ergebnis Top 4 


